



COMMUNIQUE DE PRESSE

EDWARD SNOWDEN EN DIRECT AU FIFDH A GENEVE « J'AIMERAI BEAUCOUP REVENIR EN SUISSE. » « POLITIQUEMENT, CE SERAIT UNE EXCELLENTE OPTION. »

Genève, le 06 mars 2015

Edward Snowden est intervenu en direct hier soir à Genève pendant 45 minutes, au Festival du Film et Forum International sur les Droits Humains (FIFDH) dans le cadre de la soirée « Cybersurveillance : il faut agir » co-présentée avec Amnesty International. Il y a exprimé son espoir d'un éventuel asile en Suisse.

Edward Snowden est également revenu sur sa démarche. « Pour moi ce n'était pas une question de courage mais de nécessité. » « Je ne suis pas parfait, mais je suis heureux d'avoir essayé. »

A la question d'un procès équitable aux Etats-Unis, il a déclaré que « la seule chose qu'ils (Le Département de la Justice des Etats-Unis) m'ont dit à ce stade est qu'ils ne m'exécuteraient pas. Ca n'est pas exactement la même chose qu'un procès équitable. » Il a affirmé son amour pour son pays en soulignant que « le patriotisme n'est pas une question d'amour pour le gouvernement. Le patriotisme, c'est aimer son pays. » « Ceux qui aiment réellement leur pays sont ceux qui se lèvent et parlent lorsque les choses vont mal, et essayent de les rendre justes. »

Exprimant avec force la nécessité de défendre toutes les libertés individuelles et de protéger les citoyens partout dans le monde, il a également affirmé son amour pour la ville de Genève, où des personnes de toutes origines et de toutes croyances cohabitent. « Certains de mes meilleurs souvenirs sont à Genève ».

Cette intervention était précédée de la projection du film **Citizenfour** de Laura Poitras (Oscar 2015 du meilleur documentaire) et suivie d'un débat en présence de **Ewen MacAskill**, correspondant au Guardian et protagoniste de **Citizenfour**, **Hubertus Knabe**, historien spécialiste de l'histoire de la Stasi, et de **Sherif ElSayed-Ali**, directeur adjoint chargé des questions internationales à Amnesty International. Le débat était modéré par **Darius Rochebin**, journaliste à la RTS.

Citizenfour sera projeté aujourd'hui au Palais des Nations comme « side event » dans le cadre du Conseil des droits de l'Homme de l'ONU par Amnesty International et le FIFDH.

L'intervention d'Edward Snowden ainsi que le débat dans son intégralité peuvent être revus sur

<http://new.livestream.com/accounts/7424308/events/3825690>

et

<http://www.fifdh.org/site/media/debats>

LE SERVICE DE PRESSE DU FIFDH

16, rue Général Dufour | C.P. 5251 | CH-1211 Genève 11 | Tél. +41 22 809 69 00

Luisa Ballin, Responsable Médias et Promotion, l.ballin@fifdh.ch - Tél : +41 22 809 69 17, +41 79 649 71 45

Arnaud Aubelle, Responsable Communication, a.aubelle@fifdh.ch - Tél : +41 22 809 69 09, +41 79 233 31 25

Sebastian Justiniano, Attaché de presse, s.justiniano@fifdh.ch - Tél : +41 22 809 69 10, +41 79 292 90 18.

www.fifdh.ch

<https://twitter.com/fifdh>

www.facebook.com/droits.humains